

Fecha: 09-12-2024

Pág.: 9 Tiraje: Cm2: 449,6 VPE: \$616.802 Medio: La Estrella de Concepción Lectoría: La Estrella de Concepción Favorabilidad: Supl.:

Noticia general

Título: Innovación y sostenibilidad: el compromiso transformador de AIEP

## Innovación y sostenibilidad: el compromiso transformador de AIEP



Por Rafael Sáenz-Diez, Director de Sostenibilidad y Asuntos Públicos de AIEP

n un mundo que enfrenta desafios constantes desde múltiples ambitos, el fomento de proyectos e iniciativas que promuevan la disminución de adversidades y la instalación de buenas prácticas de sostenibilidad medioambiental, so-cial y económica al interior de las instituciones es un pilar de su desarrollo organizacional, pero también una acción neesaria en su relación con públicos externos como un actor social que entiende su responsabilidad con las comunida-

des y el país. Desde AIEP entendemos innovación y la sostenibilidad como un conjunto como el motor que impulsa el progre so del país, la comunidad y de las personas, a través de la formación para el trabajo y el emprendimiento a lo largo de la vida con educación de calidad, flexible, potenciada por la tec-nología y la innovación, para dar oportunidades sin distinciones ni fronteras y contribuir al desarrollo sostenible de cada territorio.

Bajo esta visión se consolidan compromisos en áreas claves como el emprendi-miento para la sostenibilidad, orientado a transformar problemáticas socioambientales en oportunidades de gestión sostenible y responsabilidad social; y la transferencia tecno-lógica, como un puente para llevar soluciones innovadoras a los territorios, generando impactos positivos y duraderos, sin comprometer los recursos de las generaciones fuconjunción permite desarro-llar tecnologías y procesos más eficientes. En AIEP esto no es mera-

mente declarativo. Entre nuestras iniciativas más emblemáticas destacan proyectos que reflejan nuestro propósito: La Academia de Sistemas Ali-mentarios Sostenibles, desarrollada con cofinanciamiento de la Unión Europea, proyecto orientado a construir sistemas alimentarios resilientes, ejemplificando nuestra apuesta por conectar educación técnica, sostenibilidad y colabora-ción internacional, formando docentes y estudiantes con

habilidades verdes. Asimismo, a través de Fondos de Vinculación con el Medio en Sostenibilidad, se han materializado proyectos innovadores en nuestras sedes ad-heridas al Acuerdo de Producción Limpia II (Antofagasta, San Joaquín, Rancagua y Te-muco), transformando ideas en acciones concretas que be-

nefician tanto a las comunida des como al medio ambiente. como el Domo Verde INET (Innovación, Educación y Techología), que se enmarca en la línea de economía circular, reduciendo en un 20% los residuos orgánicos utilizados en talleres de gastronomía, además de ser un espacio de inno-vación y tecnología en beneficio de áprendizajes de nuestros estudiantes, relacionados con la construcción, electricidad y automatización eficiente

en el uso de recursos y energía. Complementa todo lo anterior los Fondos Impulsa, que priorizan proyectos relaciona-dos con sostenibilidad, géne-ro, diversidades e inclusión. Este enfoque garantiza que nuestras iniciativas no solo sean responsables con el me-dioambiente, sino también con los derechos y oportunidades de las personas, como es EduPlay, que construye aprendizajes asociados a la sostenibilidad a trayés de la gamificación en Los Ángeles.

La consecución de esta mirada institucional es transversal y va más allá de proyectos específicos. En AIEP, sostenibi-lidad e innovación son parte del sello formativo de nuestros estudiantes. Con módulos obligatorios en ambas temáticas y su implementación en todás las carreras, buscamos dotar a los futuros técnicos y profesionales de habilidades verdes y de innovación que respondan a los desafíos del futuro. Además, desde la Di-rección Nacional de Innovación y Emprendimiento, estamos integrando estas estrate-gias en nuestras políticas institucionales, asegurando que la innovación para la sostenibilidad no sea un obietivo aislado, sino un principio rector de todas nuestras acciones.

El desafío de construir un mundo sostenible requiere más que buenas intenciones: exige alianzas, creatividad y acción. Creemos firmemente que nuestro rol como institución de educación superior técnico profesional es educar a generaciones de profesionales y técnicos con una mirada sostenible e innovadora. Hablar de sostenibilidad en AIEP es hablar de un compromiso institucional que formalmente hemos trabajado durante más de diez años. Somos Em-presa B desde 2015, siendo la primera institución de educa-ción superior chilena en contar con esta certificación, formamos parte de Red Campus Sustentable y adherimos al II Acuerdo de Producción Limpia para la Educación Superior.



11.200

46.615

No Definida

